
【5.10】全校朝会講話（開校記念日） 
 
〇令和６年度になって初めての全校朝会ですね。 
 
〇今日は、四中生として全員に知っておいてもらいたい「四中」のことについて取り上げます。 
 
〇画面にあるように、１ 今日５月１０日は第四中学校の開校記念日です。開校にまつわる四中の歴史

について調べてみます。 
 
〇また、２ この四中の校章にはどのような由来があって、どのような願いが込められているのでしょ

うか？ 
 
〇これら２つのテーマについて、お話しします。 
 
●まずは第１のテーマです。四中の学校 HP を調べると、本校の年表、歴史が分かる「沿革」という資

料に行き着くことができます。 
 
〇そこには、「昭和２２年５月１０日八王子市立高女仮校舎にて開校式及び入学式を挙行」との記載が

あります。 
 
〇やはり、この資料から、本校が「５月１０日に開校した」という事実は間違いないようです。 
 
〇しかし、この「八王子市立高女」とはいったい何か？ということが気になります。 
 
●そこで、この「八王子市立高女」を検索してみました。 
 
●その結果、正式名称は「八王子市立高等女学校」ということが分かりました。 
 
〇さらに、この「八王子市立高等女学校」を調べてみると、現在は「都立富士森高等学校」になってい

ることが分かりました。 
 
●都立富士森高等学校の HP で、さらに詳しく調べてみたところ、こんな地図が出てきました。 
 
〇青丸は、長房町の辺りですが、現在の富士森高等学校の位置です。赤丸の付近には、小さい字ですが

元本郷町と書いてあります。現在の本校の位置です。 
 
〇そしてこの緑色の位置は何か？ということです。 
 
●ズームします。緑色マークには、当時の「八王子市立高等女学校」があった位置であり、本校が昭和

２２年５月１０日に開校した場所だったということが分かります。 



〇もしかしたら気づいた人もいるかもしれません。 
 
●現在ここは、八王子富士森陸上競技場、つまり私たちがこれから本格的に準備を始める６月１日の体

育大会を開催する場所です。 
 
〇私たちは、この校舎改築という貴重で特別な期間に仮設校舎である本校にいます。この間の体育大会

で「富士森」という開校当時、四中があった場所、言わば原点に戻る、という捉え方もできそうです。
こんな歴史的背景を知った上で、体育大会に臨んでみてください。 

 
〇第２のテーマは、校章です。意外とじっくり見たことがないかもしれませんね。せっかくの機会です

ので、今、じっくり見てみてください。 
 
〇四中の校章は、藤の花をかたどったもので、「下がり藤」と言います。 
 
●藤の花はこんな感じです。地域の卒業生、先輩方によると、四中と言えば「藤の花」「藤棚」なんだよ、

という話を聞きました。皆さんの中には、きっと藤の花が好きだという人もいるでしょう。 
 
●（スライドを戻す） 

さらに、この下がり藤をかたどった校章には、このような願いが込められているとのことです。「藤の
花は、一つ一つは小さいが、百、二百と集まり美しい花房を形づくる。四中生一人ひとりが協力し合
って素晴らしい校風を創っていこう。」ということです。 

 
〇改めて、今日は開校記念日、いわば四中の誕生日です。改めて、四中に対するおめでとうと感謝の気

持ちをもって、学校生活を送れるといいですね。今日の話をぜひ家でも話題にしてみてください。 
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